

現代のことば

やすなり
安成

てつぞう
哲二



税金を考える

消費税が4月1日から5%から8%に引き上げられた。この原稿を書いている時点でも施行からまだ1週間もたっていないが、街中を歩いてこの増税がどう現れているか、小売店を中心調べてみた。もちろん、私は税制や経済の専門家ではない。一介の消費者として、簡単なモニターをしてみただけである。驚いたことに、消費税を引き上げ8%に引き上げている。中には一皿300円

だつたこ焼きを、400円にしている店もあった。便乗段を定価として設定し、これに8%をかけて売値としている店であった。3月の値段には、すでに内税として5%がかかっている。この価格に対

しては、すでに内税として5%がかかる。この価格に対する値上げと言わてもしかたがない。

ただ、一方的に小売店の方々を非難できないのが、消費税の問題点である。特に自家製造している食品店などは、購入する材料費にもすでに8%の消費税がかかっているわけだから、もともとの利益を確保しようとしたら、売値を5%から8%の値上げにするだけでは実質的に収入減にならぬばかりである。

134となり、本体価格に対しては10%どころか、すでに13%強の消費課税価格になつていて、中には一皿300円

で買える木道は、数年程度で腐ってしまうが、多くの場合、補修されずそのまま放置されている。朽ちた木道の上は歩けず、代わり、医療費・教育費は無

し、さらに今回の8%の消費税率をかけるのだから、実質税率は $1.05 \times 1.08 = 1.134$ となり、本体価格に対しては10%どころか、すでに13%強の消費課税価格になつていて、中には一皿300円

で買える木道は、数年程度で腐ってしまうが、多くの場合、補修されずそのまま放置されている。朽ちた木道の上は歩けず、代わり、医療費・教育費は無し、さらに今回の8%の消費税率をかけるのだから、実質税率は $1.05 \times 1.08 = 1.134$ となり、本体価格に対しては10%どころか、すでに13%強の消費課税価格になつていて、中には一皿300円

てしまう。

政府は、日本の消費税率はヨーロッパ各国に比べ、これ

でも低いと主張して

いるよう

だが、ヨーロッパの消費税は、

食料品などの日用必需品には、無税か、非常に税率が低く抑えられていることを忘れ

にしては、すでに内税として5%が

かかる。この価格に対

しては、すでに内税として5%が

かかる。この価格に対

しては、すでに内税として5%が